

2024-06-03

Recuperan en 4T el terreno perdido

Autor: Grupo Reforma

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/recuperan-en-4t-el-terreno-perdido/ar2818631?v=2>

La campaña de promoción de tres años de la Administración morenista rindió frutos.

Ayer, Clara Brugada, candidata de la coalición Seguimos Haciendo Historia, se perfilaba como la ganadora de la contienda a la Jefatura de Gobierno, de acuerdo con el Conteo Rápido, dado a conocer por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) poco antes de la 01:00 de la madrugada.

De acuerdo con el ejercicio estadístico, los votos obtenidos por la morenista contarían con un intervalo de confianza entre el 49.0 por ciento y 52.8 por ciento; Santiago Taboada, de la alianza Va X la CDMX, tendría un intervalo de confianza entre el 37.2 por ciento y 40.5 por ciento, mientras que Salomón Chertorivski, tendría un intervalo entre 6.6 y 9.0 por ciento.

Minutos después del cierre de las casillas Brugada se autoproclamó como ganadora de la contienda.

"Quiero informarles que este día hemos tenido una jornada electoral excepcional, una jornada pacífica, democrática, participativa y ejemplar; los habitantes de esta Ciudad decidieron ejercer su voto y eligieron la continuidad", dijo en conferencia de prensa.

"Ganamos con una ventaja clara la Jefatura de Gobierno, la mayoría de alcaldías y diputaciones locales y federales y ganamos también las senadurías".

En tanto, Santiago Taboada, candidato del PAN-PRI-PRD, reconoció que las tendencias oficiales no le favorecían en el resultado.

Hasta anoche, Morena también perfilaba llevarse nueve de las alcaldías, mientras que la alianza habría ganado cuatro. Tres demarcaciones no pudieron definirse.

Con este resultado, Morena revirtió el retroceso que tuvo en 2021, cuando el tablero electoral quedó fracturado en dos polos.

En aquel momento, mientras el poniente, conformado por nueve demarcaciones, era gobernado por administraciones de la Oposición, el oriente, con siete alcaldías, era del morenismo.

Luego del frentazo, la Jefa de Gobierno implementó una campaña con la que buscó ganarle terreno a la Oposición y al mismo tiempo promover su imagen con miras a la contienda por la Presidencia.

De entrada, los colores guinda y dorados utilizados tanto por Morena y el Gobierno federal se incorporaron a la imagen de la Administración local, que hasta ese momento había adoptado una identidad en color verde. Al mismo tiempo, la Mandataria intensificó sus discursos para promover y defender a la denominada cuarta transformación, así como a su partido.

En paralelo a la promoción de la Mandataria, en julio de 2022 la Fiscalía General de Justicia (FGJ), en aquel momento encabezada por la ex diputada Ernestina Godoy, activó una investigación judicial que apuntó directamente al bastión panista en la Ciudad: la Alcaldía Benito Juárez.

Las indagatorias por una red de corrupción inmobiliaria, a la que se le denominó el Cártel Inmobiliario, se extenderían a lo largo de los siguientes meses y alcanzarían al menos a 15 funcionarios públicos, entre ellos, el ex Delegado Christian von Roehrich, actualmente en prisión.

El caso tuvo resonancia durante la campaña electoral y se convirtió en un ariete con el que Morena buscó descalificar a Santiago Taboada, sin que este llegara en realidad a ser relacionado judicialmente por la FGJ a la investigación.

Todavía en las horas previas a la elección, la tensión estuvo presente, luego de que panistas acusaron actos de intimidación por parte de las autoridades durante la veda electoral. Un funcionario de la Alcaldía Álvaro Obregón fue detenido de forma irregular el viernes por la tarde por elementos de la Fiscalía, mientras que el sábado por la noche el domicilio del representante de Taboada ante el IECM, Juan Dueñas, fue objeto de un cateo por parte de la Fiscalía.

Andrés Sánchez, representante blanquiazul ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, lamentaba ayer por la mañana los hechos de intimidación, al tiempo que acusó una elección de Estado.

"Nos enfrentamos a una elección de Estado, donde el Jefe de Gobierno estuvo opinando de manera sistemática y frecuente sobre los candidatos de la Oposición", dijo.

Los capitalinos acudieron ayer a las urnas en medio de una jornada que se caracterizó por una alta afluencia... y también por largas esperas para algunos de los votantes, quienes, a pesar de las altas temperaturas, no retrocedieron para ejercer su voto.

De acuerdo con el IECM, la participación fue de entre 67.4 y 70.1 por ciento.